
 
 
 
 
 
ACTA DE LA REUNIÓN DE LA SUBCOMISIÓN DE RECURSOS DE INFORMACIÓN DE LA 
COMISIÓN DE BIBLIOTECA DE LA UNIVERSIDAD COMPLUTENSE DE MADRID, 
CELEBRADA EL 29 DE ENERO DE 2013 A LAS 12:30 H. EN LA SALA DE REUNIONES DE 
LA BIBLIOTECA (EDIFICIO FEDERICO DE CASTRO Y BRAVO (EDIFICIO MULTIUSOS 1), 
DESPACHO 127, 1ª PLANTA. C/ PROFESOR ARANGUREN, S/N. CIUDAD 
UNIVERSITARIA) 
 
Asistentes: 
Beatriz Blasco Esquivias, Vicedecana de Invest. y Ext. Cultural de la Fac. de Geografía e Historia 
José Arribas Mocoroa, Vicedecano de Investigación de la Facultad de Ciencias Geológicas 
Gustavo Ramón Domínguez Bernal, Vicedecano de la Facultad de Veterinaria 
Valentín Edo, Vicedecano de la Facultad de Ciencias Económicas 
María Luisa García-Ochoa Roldán, Directora de la Biblioteca de Ciencias Económicas 
Emilio Fernández González, Director de la Biblioteca de Filología 
Eugenio Tardón González, Director de la Biblioteca de Ciencias Matemáticas 
Manuela Palafox Parejo, Directora de la BUC 
Javier García García, Subdirector de Procesos y Servicios Bibliotecarios de la BUC 
 
Excusa su asistencia: Javier de Jorge Garcia-Reyes, Director de la Biblioteca de Medicina 
 
Se abre la sesión a las 12.40 h., con el siguiente orden del día. 
Orden del día: 
 
1. Lectura y aprobación, si procede, del acta de la reunión del día 17 de diciembre de 
2012. 
Se aprueba. 
 
2. Nueva propuesta para la compra centralizada de recursos de información 2013. 
La Directora comienza refiriéndose al estado de las negociaciones con Springer. Informa de 
que la empresa pretende conseguir un acuerdo con Madroño en lugar de tener que negociar 
por separado con cada universidad. Para ello ha realizado una oferta al Consorcio consistente 
en ofrecer una colección con los títulos de revista con mayor uso en Madroño (más de 100 
descargas) a cambio de una cantidad todavía por precisar algo superior a los 200.000€ y que 
podría reunirse creando entre las universidades del Consorcio un “fondo solidario” al que cada 
universidad contribuiría en la medida de sus posibilidades. Las universidades están evaluando 
la propuesta tanto por lo que respecta a los títulos a incluir como a las cantidades a destinar, y 
ya se informará oportunamente del fruto de las reuniones programadas y las negociaciones 
consiguientes, para las cuales la BUC tomará en cuenta las valoraciones que al efecto han 
comunicado los centros. 
El Director de la Biblioteca de Matemáticas puntualiza, en este sentido, la necesidad de ampliar 
la selección de los títulos con criterios de descargas menos restrictivos, teniendo en cuenta 
además el uso de las revistas de Springer a escala mundial para ponderar su importancia. El 
Vicedecano de la Facultad de Ciencias Económicas propone tener en cuenta el impacto de las 
revistas según el ranking del JCR. La Vicedecana de la Facultad de Geografía e Historia 
considera que también pueden tenerse en cuenta otros criterios, como el número de 
profesores. 
La Directora pasa a centrarse en la nueva propuesta de recursos de compra centralizada 
posibilitada por el aumento en 140.000€ del presupuesto de compra decidido en el Consejo de 
Gobierno del 28 de diciembre. Informa de que se ha intentado equilibrar la nueva propuesta por 
áreas, rescatando los recursos de mayor uso y más importantes para satisfacer las 
necesidades fundamentales los investigadores de todos los centros y que se ha acudido para 
ello a la propuesta de cofinanciación con centros para los cuales se compraba ya algún otro 



recurso. Explica la inclusión de SciFinder en régimen de cofinanciación por ser un recurso 
esencial para la Facultad de Químicas y otras facultades de su misma área y del área de 
Biomédicas. Si no se había incluido anteriormente era debido a la imposibilidad de asumirlo 
con el presupuesto anterior, dado su elevado coste. 
La Vicedecana de la Facultad de Geografía e Historia se felicita por el incremento del 
presupuesto, que ha permitido rescatar recursos esenciales para los centros del área de 
humanidades, aunque lamenta que no se haya podido incluir RLIM, un recurso referencial 
importante para musicología. 
El Director de la Biblioteca de Matemáticas lamenta la pérdida de las series monográficas de 
Springer y de la base de datos Zentralblatt. La Directora, y luego el Subdirector, apuntan que 
esos recursos estaban vinculados a la licencia de Springer, que la cancelación de este licencia 
por parte del Consorcio Madroño era ya sabida en la anterior reunión de la Subcomisión y que, 
por consiguiente, no hay al respecto cambio alguno en la situación. Eso sí, de cara a las 
negociaciones con Springer, se verá si hay alguna posibilidad de recuperar algo más de 
Springer que los títulos de revista de mayor interés para la UCM. 
El Director de la Biblioteca de Filología agradece el esfuerzo realizado en la nueva propuesta 
por rescatar recursos de humanidades, aunque siente la pérdida de la base de datos 
FRANCIS, que espera pueda recuperarse en el futuro. Informa también de que su centro va a 
asumir enteramente la financiación del Année Philologique y de la Bibliografía de la Literatura 
Española. 
La Directora de la Biblioteca de la Facultad de Ciencias Económicas propone que la UCM 
arbitre alguna fórmula para que un determinado porcentaje de los proyectos de investigación 
revierta en la compra centralizada de recursos. Se abre un pequeño debate entre varios 
miembros de la Subcomisión en el que se plasma la dificultad para que esto pueda realizarse. 
Al respecto, el Vicedecano de la Facultad de Ciencias Veterinarias aporta el dato de que la 
UCM se reserva ya entre un 20% y un 22% de los costes indirectos de los proyectos. 
El Vicedecano de la Facultad de Ciencias Económicas propone que se analice el gasto en 
biblioteca de cada uno de los centros y que esto se tenga en cuenta en el futuro como criterio 
en el reparto del gasto de la compra centralizada. El Vicedecano de la Facultad de Ciencias 
Veterinarias y el Vicedecano de la Facultad de Ciencias Geológicas reconocen el interés de 
este asunto, aunque recuerdan que algunos centros hacen también esfuerzos muy importantes 
en otros gastos como laboratorios o salidas de campo que limitan necesariamente la inversión 
en recursos de información. Se decide que se aportará la información pedida a la Subcomisión 
y que se debatirán fórmulas para equilibrar en la mayor medida posible la compra centralizada. 
 
3. Ruegos y preguntas 
El Vicedecano de la Facultad de Ciencias Económicas pide la intercesión de la Biblioteca para 
que el orden de pago de facturas en Tesorería no se haga sólo con un criterio cronológico. La 
Directora contesta que en casos urgentes le consta que ese orden se altera y que, en cualquier 
caso, este es un tema que escapa a esta Subcomisión y debería plantearse directamente a la 
Gerencia de la UCM. 
 
Se cierra la sesión a las 14,30 horas. 
 
EL SECRETARIO 
Fdo: Javier García García 


